

COMMUNIQUE DE PRESSE / GROUPE FORREST INTERNATIONAL S.A. (GFI)

Wavre, Lubumbashi, le 5 février 2013

Le Groupe Forrest International a pris connaissance du communiqué diffusé par les ONG FIDH, RAID et ACIDH le 5 février 2013. Ce communiqué concerne une procédure que les ONG avaient intentée devant le Point de Contact National (PCN) de l'OCDE le 5 avril 2012 concernant des incidents s'étant produits dans le village de Kawama le 24 novembre 2009. Le Groupe Forrest International s'étonne que les ONG réagissent avant même d'avoir pris connaissance de la position finale du PCN, instance qu'elles avaient elles-mêmes saisie. Il regrette également le ton de ce communiqué et les attaques tous azimuts des ONG.

Le Groupe Forrest International déplore toute situation ou acte de violence. Le Groupe n'a cependant aucune responsabilité dans les violences commises en novembre 2009 à l'encontre de certains villageois de Kawama. Il s'agissait d'opérations d'évacuation de creuseurs clandestins décidées par les autorités congolaises et menées par les forces de police de la RDC en 2009. Ce type d'opérations relève d'une politique qu'appliquent les autorités politiques compétentes depuis de nombreuses années sur l'ensemble des sites miniers au Katanga.

Le village de Kawama, envahi par plusieurs milliers de creuseurs en 2009, se trouve à proximité de la mine de Luiswishi. Cette mine était alors exploitée par la société CMSK (Compagnie Minière du Sud Katanga), une joint venture entre les Entreprises Générales Malta Forrest et la Gécamines.

Malgré le fait que la société CMSK ait été revendue à la Gécamines en octobre 2012 et qu'il ne soit donc plus actif à la mine de Luiswishi, le Groupe Forrest International a participé activement et constructivement aux travaux du PCN, lui communiquant toutes données utiles et exprimant son engagement social auprès des populations vivant là où il exerce ses activités.

Sur la base des éléments fournis par les ONG, le PCN n'a pas voulu suivre leur demande et prononcer la responsabilité du Groupe Forrest International dans ce dossier.

Le Groupe Forrest International a été le premier groupe d'entreprises actives en République Démocratique du Congo à adopter les principes de l'ITIE (Initiative de transparence dans les industries extractives) initiés par Tony Blair et applique les principes, notamment sociaux, édictés par l'OCDE.

Le Groupe Forrest International poursuivra les actions sociales menées à Kawama, comme il le fait depuis plus de quinze ans. En 2013, il prévoit la poursuite des activités de la maternité qu'il a créée dans le village, la remise en état de l'accès à l'eau potable, ainsi que la création d'un dispensaire. Ces diverses actions s'inscrivent dans la tradition sociale de l'entreprise.

Le Groupe Forrest International et ses filiales poursuivront leurs activités en République Démocratique du Congo, fournissant de l'emploi à plusieurs milliers de personnes et menant des actions sociales et culturelles dont tous les acteurs de terrain reconnaissent la qualité et la pertinence.

CONTACTS.

Olivier Alsteens, Directeur Communication. Email: oa1.gfi@forrestgroup.com. Tel.: +32.10.23.96.80.

Henry de Harenne, Conseiller. Email: hdh.gfi@forrestgroup.com. Tel.: +32.10.23.96.55